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A engenheira de trânsito, Walkíria Caeta-
no de Pádua Vieira, foi à sessão da Câma-
ra desta semana para esclarecer dúvidas
de vereadores sobre a Área Azul. Além de
explicar o funcionamento da Área Azul, des-
tacou também que as tarifas foram regula-
mentadas pelo município por meio de de-
creto, e que cobrança de R$ 10 foi para
que condutores não pagassem multa cor-
respondente ao valor de 195 reais caso
ultrapassassem o tempo de tolerância de
10 minutos. O presidente da Câmara, Li-
sandro Monteiro, disse que é grande a co-
brança sobre a taxa de R$ 10 reais. De
acordo com Walkiria, o contrato estabele-
ce que o valor da hora é de R$ 2 e, dentro
do contrato, esse tempo pode ser fraci-
onado de acordo com o tempo usado.
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 Engenheira de Trânsito esclareceu dúvida e pediu ajuda para
encontrar uma solução ao desrespeito às leis de trânsito

ASSCAM

Engenheira de Trânsito esclarece
dúvidas sobre Área Azul

Secretária de
Educação vai à
Câmara e fala

sobre situação de
creches em Paraíso

Claudio Quitonho é
o novo presidente

do INPAR

Vereadores
lamentam perda

de empresa
para Guaxupé

"Faltou cavalheirismo,  a
Prefeitura não tem terreno
para doar", diz secretária
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Congada incluirá
as bandeiras de
São Sebastião
e Santa Isabel

Mais um acidente
envolvendo moto em
rodovia deixa vítima

fatal na BR-491
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
PERDEU
Os diretores da Ruff Distribuidora de Combustível
anunciaram na segunda-feira,11, ao vereador Vinício
Scarano com quem vinham mantendo tratativas para
se instalar na cidade, que fixará sua unidade em
Guaxupé. A desistência de São Sebastião do Paraíso
se deu por conta das dificuldades na obtenção de área
e incentivos fiscais. Embora as tratativas estivessem
adiantadas, nas últimas semanas conforme foi dito,
começaram surgir obstáculos e indefinição no anda-
mento das conversações. O município vizinho leva mais
uma e vai deixando Paraíso na poeira.

TEM MAIS
Como se tem notícias, além da Ruff, outras empresas
também manifestaram interesse em se instalar em
São Sebastião do Paraíso e estariam  encontrando di-
ficuldades em viabilizar a vinda. O vereador Marcelo
de Morais comentou a respeito da Erval que de início
poderá gerar até 500 postos de trabalho e gerar em-
pregos. A vinda da empresa segundo Marcelo esbarra
nas negociações com a Prefeitura.

SURPRESA
O servidor Claudio Quitombo foi eleito para presidir o
Instituto dos Servidores Públicos Municipais de São
Sebastião do Paraíso, o INPAR. Segundo o vereador
Marcelo Morais, a derrota do ex-presidente Silvio Apare-
cido de Carvalho, indicado pela Câmara, pode ser con-
siderado uma vitória. Ele disse que o resultado da es-
colha é fruto da articulação entre a Prefeitura e o Sindi-
cato dos Servidores. Fica a expectativa que a nova di-
retoria possa continuar realizando o mesmo trabalho
desenvolvido pela diretoria que terminou seu mandato.

ITINERANTE
A Câmara Municipal realizou, na semana passada a
oitava edição do Gabinete Itinerante do Legislativo, des-
ta vez no bairro Rosentina. Moradores dos bairros
Rosentina, Paraíso do Bosque, Jardim Canadá, Braz,
Vila Maldi e imediações puderam registrar as deman-
das de melhoria para seus bairros na tenda que ficou
montada das 15h às 19h ao lado do Centro Municipal
de Educação Infantil. Dentre as principais solicitações
dos moradores, destacam-se os pedidos para a
finalização das obras inacabadas da Unidade de Saú-
de da Família, providências para animais abandona-
dos, retirada de entulhos em terrenos baldios, além de
redutores de velocidade e melhorias na pavimentação
das ruas.

MOTOTÁXI
O vereador Sérgio Gomes (PSD) informou em Plená-
rio sobre uma reunião da qual participou junto com os
representantes das centrais de mototáxi para tratar so-
bre a regulamentação do exercício da profissão. Ele
esclareceu que a Lei 12.009/2009 determina diversos
requisitos para os profissionais, e que seria pratica-
mente impossível os mototaxistas se enquadrarem no
município, sendo prejudicados. O vereador disse ain-
da que ficou acordada a criação de uma comissão,
responsável por realizar reuniões para adequações em
relação aos procedimentos a serem adotados pelas
centrais de mototáxi.

IRREGULAR
A propósito ninguém se manifestou a respeito da notí-
cia divulgada pelo Jornal do Sudoeste referente aos
serviços de transportes que estão ocorrendo de for-
ma irregular na cidade. Desde os mototaxi, as vans
escolares e os particulares. Amargam prejuízos
taxistas e a empresa de transporte coletivo. Há de-
núncias que vans têm transportado crianças sem cin-
to de segurança, com a cabeça para fora do veículo e
o que não falta são condutores dirigindo falando e
teclando ao celular, continua uma farra.

TRÂNSITO
A Câmara aprovou indicações do vereador Luiz Bene-
dito de Paula. Ele indica à Secretaria Municipal de Se-
gurança Pública a construção de faixa elevada para
travessia de pedestres em frente ao Centro Educacio-
nal Infantil no bairro São José, na Rua Estela - 630.
Justifica que há um grande fluxo de pais e alunos no
local. Também requer que sejam feitas duas demar-
cações para vagas de carga e descarga ao lado dos
Correios, com o objetivo de atender aos condutores
das empresas que buscam e entregam encomendas
no local.

SUPLENTE
O presidente da Câmara, Lisandro Monteiro disse que
a convocação do suplente do vereador Ademir Ross,
somente acontecerá após esgotado o prazo regula-
mentar estabelecido pela justiça. Quando do afasta-
mento de Ademir foi explicado que a nomeação do
suplente regimentalmente ocorre após 120 dias, ou
seja, no 8 de dezembro. Como o período praticamen-
te antecede a entrada do período de recesso do
Legislativo, vai ser tempo de se apresentar e sair para
descansar, ou seja, quem chegar poderá mostrar ser-
viço só em fevereiro de 2020.

CRECHE
A vice-prefeita, Dilma Oliveira em ofício à Câmara Mu-
nicipal informou que proposta de construção de uma
creche no município, anunciada ano passado pelo en-
tão ministro da Educação, Mendonça Filho está sendo
acompanhada pelo gabinete do deputado federal
Emidinho Madeira. A expectativa é de que com este
trabalho não seja perdido o recurso destinado pelo
Governo Federal para a obra, já que da mesma pro-
messa para outras duas construções semelhantes, o
município perdeu a oportunidade por não ter indicado
um responsável por acompanhar o processo na capi-
tal federal.

REBATEU
O vereador Vinício Scarano Pedroso retrucou a cor-
respondência da vice-prefeita dizendo que as informa-
ções chegam atrasadas. O que foi informado já tinha
sido falado e repercutido. Ele convidou os demais pa-
res e outras lideranças que quiserem, a acompanha-
lo na próxima terça-feira, quando irá a Brasília. Ele
estará com o deputado federal Lucas Gonzales para
tratativas de garantir a obtenção de recursos para a
creche remanescente. Pelo que se ouviu inclusive da
secretária de Educação, Maria Ermínia Campos, a si-
tuação está para ser resolvida e depende de entendi-
mentos junto aos órgãos federais.

ERROS DA PEC QUE ATACA
NOSSOS PEQUENOS MUNICÍPIOS

Conhece o Campo Agrícola?

OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Na semana passada, o governo federal encaminhou
para o Congresso a chamada PEC do Pacto Federati-
vo que, dentre outras medidas, determina que os mu-
nicípios com menos de cinco mil habitantes e arreca-
dação própria inferior a 10% do total de suas receitas
percam a autonomia e sejam integrados aos municípi-
os vizinhos. Isso reduziria sensivelmente o número de
municípios no Brasil. Só em Minas, mais de 200 muni-
cípios deixariam de existir. A proposta despertou rea-
ções apaixonadas e antagônicas.

Quem apoia a medida destaca que ela gerará eco-
nomia de dinheiro público com prefeituras e, principal-
mente, câmaras municipais. Que o dinheiro que man-
tém esses órgãos deveria ir para a saúde e a educa-
ção. Quem se opõe, normalmente, destaca a impor-
tância cultural e histórica dos pequenos municípios.

Vejo falhas na PEC, tanto ideológicas quanto de or-
dem prática.

Ideologicamente, como liberal, defendo a descentra-
lização do poder e a gestão pública sendo realizada o
mais próximo possível do cidadão. Isso significa apoiar
os municípios, não apenas quanto à sua mera existên-
cia, ora ameaçada, como também quanto à ampliação
dos assuntos sobre os quais eles podem decidir e que
hoje estão concentrados em Brasília.

Na prática, vejo dois problemas. Primeiro, os critéri-
os da PEC não correspondem aos seus objetivos.

Não conhece?! Vou lhe
apresentar: a área do Campo
Agrícola começou com a
doação da Prefeitura do mu-
nicípio de Jacuí para a União,
medindo 99 hectares. Atra-
vés do Ministério da Agricul-
tura pelo Fomento Agrícola,
que ali instalou um campo de
fruticultura. Tinha como ob-
jetivo a extração de polpa de
sementes, para o desenvol-
vimento de um grande pro-
jeto, culminando com a
construção de diversos imó-
veis na parte inferior central
do terreno e, na parte supe-
rior, construções de mais
prédios, patrocinados pela
SAJ - Sociedade Amigos de
Jacuí.

Foi um tempo áureo, re-
levante, comandado por en-
genheiros qualificados e to-
dos os funcionários da esfe-
ra federal. Muitos deles ain-
da sobrevivem e residem
aqui, saudosamente da épo-
ca esplendorosa. Porém esse
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Consta como objetivo a comprovação de sustentabili-
dade financeira pelos municípios.

Todavia, a regra fala apenas em origem da receita, e
não em equilíbrio entre receita e despesa. Aliás, a PEC
não fala nada sobre a despesa dos municípios.

Segundo, a PEC considera apenas as receitas ge-
radas com impostos próprios, ignorando a parcela à
qual os municípios têm direito sobre impostos recolhi-
dos pelos estados ou pela União, em razão de ativida-
des desenvolvidas no seu território.

Os impostos próprios dos municípios são o IPTU,
que incide sobre imóveis urbanos; o ITBI, que incide
sobre compra e venda de imóveis; e o ISS, sobre servi-
ços. E se a vocação local for rural ou mineradora, como
é o caso da maioria dos nossos pequenos municípios?
Seus imóveis pagarão ITR e sobre a venda da colheita
ou do minério incidirá o ICMS. Se houver alguma ativi-
dade de beneficiamento da produção antes da venda,
será cobrado o IPI. O município receberá parcelas de
todos esses tributos, mas nada disso servirá para con-
tinuar existindo.

A PEC exige não apenas sustentabilidade, como
defendem seus apoiadores, mas também que essa
sustentabilidade decorra de um modelo de desenvolvi-
mento específico. Isso está errado. Minas são muitas,
e essa diversidade deve ser respeitada.

(HOJE EM DIA 11/11/19).

GUILHERME DA CUNHA - ADVOGADO PÓS-GRADUADO EM DIREITO TRIBUTÁRIO

E DEP. ESTADUAL PELO NOVO/MG. VICE-LÍDER DO GOVERNO NA ALMG.

programa foi definhando-se a
tal ponto que faltava o aprovei-
tamento da "polpa", da fruta em
si, segundo informação de al-
gumas pessoas.

Era um projeto pioneiro e
gerador de bons empregos,
mas tornou-se inviável para a
União. Posteriormente, as ca-
sas foram ocupadas por outras
empresas por algum tempo, até
chegar aos dias catastróficos
de hoje. Um desperdício!

Disponibilidade de prédios
e local para o empreendedoris-
mo capaz de idealizar, realizar,
implantar novos projetos soci-
ais, serviços e negócios para
uma Jacuí carente de sonhos e
realizações.

Na edição nº 2353, do Jor-
nal do Sudoeste, em Curtas,
página 2, do último dia 6, uma
notícia alvissareira: uma co-
missão de representantes do
município, formada por depu-
tado jacuiense, prefeito, vere-
adores, procurador e assessor
de senador, foi recebida em

Brasília, em audiência, na Su-
perintendência do Patrimônio
da União (SPU), para tratar do
retorno da fazenda para o mu-
nicípio. E estas lideranças dei-
xaram a capital federal esperan-
çosas por divisar uma luz no
fim do túnel.

Que venha a doação! Que
se implante um distrito indus-
trial! Há muito espaço disponí-
vel! Entretanto, que se preser-
vem e aproveitem os prédios
já existentes, com seus muitos
equipamentos e o maravilhoso
painel óleo sobre tela da artista
plástica Linah Biasi (Pascoali-
na), conquistados à época do
provedor Mário Goulart de Aze-
vedo, sonhador e benfeitor no
crescimento fantástico de
Jacuí.

Ainda é possível sonhar
com uma reforma estrutural
dos prédios (alguns já quase em
ruínas), antes que desabem, se
desmoronem totalmente. E, de
imediato, que cessem a movi-
mentação e retiradas de terras,

um desastre ambiental, até
mesmo para a segurança de
alguns prédios.

Sonho ainda de um Por-
tal de Turismo e informações
da cidade; a legitimação do
Sítio Escola. O material está
lá! A utilização das salas para
os cursos da Faemg, Senar;
a busca de parcerias no
INAES (Instituto Antônio
Ernesto de Salvo) e SEBRAE
(Serviço Brasileiro de Apoio
às Micros e Pequenas Em-
presas), este presidido naci-
onalmente por ex- deputado
da região e que conhece bem
nossa cidade e a fazenda em
questão.

As fotos ilustram a situ-
ação de um patrimônio em
desmantelamento.

FERNANDO DE
MIRANDA JORGE

ACADÊMICO
CORRESPONDENTE DA APC

JACUÍ/MG - E-MAIL:
FMJOR31@GMAIL.COM

Maravilhoso painel óleo sobre tela da artista
plástica Linah Biasi (Pascoalina), conquistados
à época do provedor Mário Goulart de Azevedo Provedor Mário Goulart de Azevedo

FOTOS: Nelson P. Duarte
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Por João Oliveira

A secretária municipal de
Educação Maria Ermínia Pre-
to de Oliveira Campos ocupou
a tribuna da Câmara Munici-
pal para esclarecer dúvidas de
vereadores dentre elas sobre
a situação das creches em
Paraíso. Desde o início do se-
mestre, a secretária vem sen-
do veementemente cobrada a
dar uma solução sobre a falta
de vagas e já foi convidada em
outras oportunidades a ocupar
a tribuna, mas por motivos pes-
soais não havia comparecido.

Marcelo de Morais pediu
explicações sobre o porquê de
terem sido cortadas de cre-
ches algumas crianças. Ma-
ria Ermínia, antes de explicar
o questionamento, retomou
cobranças que foram feitas no
início na sessão sobre duas
creches que foram anuncia-
das, mas que não tiveram
sequência.

De acordo com a secretá-
ria, quando ela assumiu o car-
go estava sendo pleiteadas
duas creches, uma para o Alto
Bela Vista e outra para o
Veneza. A primeira, a constru-
ção, que foi orçada em 2013,
tinha um custo de cerca R$
1,5 milhões. No entanto, dois
anos após termo de compro-
misso para as obras, houve
revalidação e passou a custar
R$ 1,8 milhões.

"Quando assumimos a
gestão, devido à calamidade
financeira e falta de repasses
de recursos do governo fede-
ral, nos comprometemos a re-
alizar esta obra e complemen-
tar com recursos próprios o
aporte necessário à realização
do serviço, que seria aproxi-
madamente R$ 812 mil. Em
30 de agosto de 2018, ocor-
reu o primeiro processo de li-
citação, mas foi deserto. Nin-
guém demostrou interesse em

Secretária de Educação, Maria Ermínia, falou sobre dificuldades
e ações da Pasta para resolver a falta de vagas nas creches

ASSCAM

Secretária de Educação vai à Câmara e
fala sobre situação de creches em Paraíso

realizar a construção dessa
obra", explicou.

Posterior a isto, Maria
Ermínia conta que o edital foi
impugnado, e que foi realiza-
do novo processo de licitação,
em janeiro de 2019, mas o go-
verno federal indeferiu a pror-
rogação do prazo para cons-
trução da creche. "Nós tínha-
mos um prazo, previsto para
iniciar até 31 de dezembro de
2018. Nesse período, desde
2013, foram sendo pedidas
prorrogações para a constru-
ção dessas creches", acres-
centa. Ela explicou também
que também foram cancela-
da obras que já haviam sido
iniciadas.

Outro fator agravante, de
acordo com Maria Ermínia, é
que um recurso na ordem de
cerca de R$ 300 mil havia sido
destinado ao munícipio, este
valor correspondia a 25% do
valor da obra, mas foi bloque-
ado em favor a uma ação ju-
dicial favorecendo a Santa
Casa. Hoje, a dívida para a de-
volução desse valor, de acor-
do com a secretária, ultrapas-
sada R$ 600 mil. "Como o
município não tinha a intenção
de devolver o recurso, inicia-
mos a obra com recursos pró-
prios, mas como não teve lici-
tação não foi possível", conta.

Sobre a creche do Veneza,
a secretária explica que o ter-
mo de compromisso foi vali-
dado em 2014 no valor de cer-
ca de R$ 1,8 milhões, mas que
passou por processo seme-
lhante ao da creche do Alto
Belo Vista, tendo o termo sido
atualizado com aumento de
valor estimado em R$ 600 mil.
A secretária informa que foi
proposto iniciar a obra com re-
cursos próprios, mas que isto
seria inconveniente já que ha-
via sido tomada esta mesma
medida com a outra creche.
"Não teríamos condições, e o

município não se responsabi-
lizou para esse aporte. A obra
também teve pedido de prazo
de prorrogação indeferido e
foi cancelada", disse.

Maria Ermínia citou ainda
a situação de uma terceira
creche, anunciada em reunião
onde houve uma "inaugura-
ção" simbólica da Ufla, no
Teatro Sebastião Furlan em
meados de 2018. "Iriamos ter
uma emenda para a constru-
ção dessa creche, mas a do-
cumentação chegou até nós
em dezembro do ano passa-
do, na véspera de Natal. No
decorrer desse período, o ter-
reno que tínhamos não era
apropriado ao projeto, com o
cancelamento das creches,
tentamos colocar o endereço
da creche do Alto Belo Vista,
mas que ainda não foi apro-
vado. Isto está em análise no
PAR".

Por fim, a secretária res-
saltou que fez um breve resu-
mo da situação para demos-

trar o compromisso e a res-
ponsabilidade da Secretaria de
Educação com esta questão.

VAGAS
Sobre a situação das va-

gas nas creches, a secretária
lembrou que existe uma de-
manda reprimida e como não
há vaga para todo mundo, são
criados critérios para que se
atenda a esta população. Ela
lembrou que foi chamada no
Ministério Público para deba-
ter a questão. "Pela lei, eu te-
nho que atender 100% a de-
manda de 4 e 5 anos na cre-
che, e hoje nós atendemos. De
6 meses a 3 anos tenho uma
demanda reprimida de 306
aguardando vagas, nós vamos
atender todas essas crianças
no próximo ano e, a pedido da
promotora, nós assinamos um
TAC e vamos aumentar 100
vagas de 0 a 3 anos em 2020",
disse.

Segundo a secretária, para
atender a demanda, serão

remanejados esses alunos de
4 e 5 anos aumentando vagas
para crianças de seis meses a
três anos.  "Foi falado nesta
casa sobre a questão da
vulnerabilidade social, nós te-
mos conhecimento e temos
reponsabilidade com essas cri-
anças e famílias. Essas crian-
ças, sendo feito análise e
constatada sua situação, elas
terão direito a vaga em perío-
do integral, mas somente as
crianças que realmente preci-
sarem", explica.

Concluindo, Maria Ermínia
ainda apresentou uma pesqui-
sa mostrando a deficiência do
oferecimento dessas creches
e vagas em cidades da região
e explicou novamente as ra-
zões pelas quais os alunos de
4 e 5 anos foram remanejados
das creches para o ensino bá-
sico.

MANIFESTAÇÕES
O vereador Jerônimo Apa-

recido da Silva ressaltou a im-
portância dos esclarecimentos
da secretária e aproveitou
para parabenizá-las pelas
ações que vem sendo realiza-
das pela secretária.

Em reação a fala do vere-
ador, Marcelo de Morais se
mostrou indignado, questio-
nando se Jerominho era a fa-
vor das medidas que estavam
sendo tomadas. Por sua vez,
Jerominho disse que sim, já
que a secretaria estava resol-
vendo um problema e abrindo
outras 100 vagas conforme
explicado por Maria Ermínia.

Morais também questionou
o orçamento e o custo de uma
creche no município, após ser
informado que o primeiro gi-
rava entorno de R$ 25 mi-

lhões, e de não ter o número
da sua segunda demanda, o
vereador criticou, insinuando
que os funcionários deveriam
ter isso em mente. Apesar da
crítica, a secretária de Educa-
ção se comprometeu a forne-
cer todos esses números aos
vereadores.

O vereador justificou que
seu questionamento foi em re-
lação ao querer saber qual a
prioridade do governo munici-
pal em oferecer creches à po-
pulação. Ele falou que é gran-
de a demanda de mães que
procuram os vereadores em
busca de vagas nas creches,
já que não conseguem empre-
go porque não têm com quem
deixar seus filhos.

"Nós somos a voz do cida-
dão, estamos aqui para co-
brar. A solução para isto é fá-
cil, é só o município parar de
gastar errado e traçar metas".
A ausência da secretária na
sessão passada também foi
questionada, e Maria Ermínia
voltou a esclarecer que foi por
motivos familiares e que sua
ausência foi justificada. O ve-
reador também questionou a
ausência dos vereadores em
reunião citada pela secretária
de Educação.

A vereadora Cidinha Ce-
rizze lembrou de reunião que
foi convidada e onde foram
explicadas decisões tomadas
pela Secretaria de Educação.
Cidinha elogiou o planejamen-
to que foi realizado, mas que
não concorda com a retirada
da creche em tempo integral
para algumas dessas crianças.
A vereadora também fez al-
gumas sugestões e questiona-
mentos e a secretária, por sua
vez, explicou como funcionam
as matrículas nas creches e
no ensino regular. Também
voltou a explicar, após questio-
namento do presidente da
Casa, como funcionaria o
acesso à educação às crian-
ças de 4 e 5 anos.

O vereador José Luiz do
Érica disse que é garantido
pela constituição a educação
a todas essas crianças. Res-
saltou dificuldades de famíli-
as em não conseguir empre-
go, já que não têm com quem
deixar seus filhos. O vereador
também ressaltou o trabalho
que a secretaria tem realizan-
do, destacando que quando
não consegue atender às de-
mandas, é por falta de condi-
ções oferecidas a ela.

O vereador Sérgio Apare-
cido Gomes também ressaltou
o direito a creche e a pré-es-
cola e acrescentou que o
acesso é sempre próximo a
residência do cidadão.

Por fim, a secretária fina-
lizou sua fala dizendo que o so-
nho da secretaria é que pudes-
se atender a toda a demanda
reprimida, mas que infelizmen-
te não é possível e que diante
da procura é preciso criar cri-
térios, a fim de oferecer va-
gas àqueles que realmente ne-
cessitam.
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Entretanto
Renato Zupo *

50 MIL HOMICÍDIOS POR ANO
 As polaridades na próxima eleição para a presidência

do Uruguai já se definiram: o candidato Daniel Martinez é
da esquerda moderada da Frente Ampla do famoso José
Mujica (que legalizou a maconha por lá), e o advogado Luís
Lacalle Pou, de centro-direita. Ela apresenta algumas pe-
culiaridades interessantes: o candidato de extrema direita
deles, considerado por lá o “Bolsonaro uruguaio”, ficou em
quarto lugar e não vai nem para o segundo turno. Lá o voto
também é obrigatório e acontece de cinco em cinco anos,
sempre em eleições gerais, desta vez acopladas a um ple-
biscito em que se indaga do povo se deve ser criada uma
polícia militarizada (lá ainda inexistente) e se penas crimi-
nais mais rigorosas, condenando delinquentes perigosos a
prisões perpétuas e a trinta anos de cadeia, devem ser cri-
adas para conter o avanço local da criminalidade. Os uru-
guaios estão apavorados porque no ano passado seu país
registrou 414 homicídios! Isso mesmo! 414! Aqui no Brasil,
são mais de cinquenta mil ao ano. Ainda que não coloque-
mos em números absolutos, a diferença é assustadora: lá,
mesmo com a “piora” da segurança, são 11 homicídios para
cada 100 mil habitantes. Aqui são mais de 40. E nós aqui
preocupados com a discussão sobre a prisão em segunda
instância... com ela como está, um processo penal demora
de quatro a cinco anos – razoável para os padrões lenientes
do Brasil. Se voltar a era dos recursos intermináveis e su-
cessivos, os processos vão demorar quinze, vinte anos,
principalmente para os réus ricos, como era antigamente.
Parafraseando em parte a Ministra Carmem Lúcia, impuni-
dade não é para se debater, é para se combater.

A CONTRAINFORMAÇÃO
Há uma armadilha marxista mais velha que andar pra

trás: é a contrainformação. Existe para ocultar outro fato ou
para despistar a apuração de uma notícia e é bastante usa-
da por parte da imprensa norte americana que representa a
New Left, a nova esquerda que domina a cultura e a mídia
nos Estados Unidos. A história do suposto envolvimento de
Bolsonaro no homicídio da vereadora Marielle foi isso,
contrainformação. Acabara de ser veiculada bombástica afir-
mação de Marcos Valério incriminando  Lula como man-
dante do homicídio de Celso Daniel, o prefeito de Santo
André morto em 2002. Notícia tão séria que não bastaram
os gritos da turma do PT. Então, era preciso abafar. A gran-
de imprensa partiu para uma acusação paralela envolvendo
Bolsonaro e Marielle, uma tentativa que seria inteligente,
porque mais recente e que causou mais repulsa social, não
fosse tão óbvia: aconteceu pelas mãos da desafeta Globo,
cada vez mais escandalosa em sua oposição escancarada
e desesperada, só que tudo era  boataria maldosa sem
qualquer base probatória segura. Além disso, por que
Bolsonaro mataria Marielle? Até sua morte, a vereadora era
uma ilustre desconhecida fora do Rio, e Bolsonaro, então,
já era Bolsonaro. Não tem sequer lógica. Outro detalhe
importante: como a contrainformação não “colou”, agora
dizem que o presidente obstrui a justiça porque recuperou
as gravações do recado interfônico que conteria sua voz (e
não era sua voz). Até juristas falaram que o presidente agiu
ilegalmente – balela, contribuíram para mais desinformação.
Bolsonaro teria obstruído a justiça se tivesse levado embo-
ra a gravação, a perdesse ou destruísse. Ele tirou uma có-
pia – segundo ele, para que não fosse editada por seus
desafetos, que são muitos, em todas as instituições e po-
deres. 

INIMIGOS DE RESPEITO
George Soros, bilionário investidor americano, se

diz contente com os inimigos que tem, mas por outro moti-
vo: seriam todos autocratas e com vocação ditatorial.
Ele adora, por exemplo, que Trump não goste dele.
Apesar das posições políticas liberais, George Soros é uma
figura polêmica: ganhou fortuna com especulação e hoje
quer salvar o terceiro mundo. É um exemplo de capitalismo
selvagem que tenta ampliar os horizontes do socia-
lismo Fabiano, aquele que corrói o stabilishment pelas en-
tranhas, é a quinta coluna da democracia, é o inimigo ador-
mecido que acorda pra te matar dentro de casa fingindo ser
seu amigo.  Quanto à provável reeleição de Trump, seus
motivos são os mesmos da eleição de Bolsonaro, que já
cansei de dizer aqui: o povão, o povão mesmo, é conserva-
dor, religioso, moralista, puritano. As esquerdas se esque-
ceram disso, foram abraçar Ongs, casamentos gays e o
mico leão dourado. Levaram tinta, como se diz em Minas,
e vão levar mais se continuarem virando às costas para o
povão. O impeachment de Trump também não vai funcio-
nar. Pode ser que o desgaste,  mas hoje não há político
democrata capaz de vencê-lo em uma eleição justa.
 Tampouco adiantam escândalos com antigos casos amo-
rosos dele ou conversas de pé de orelha de Trump com
outros chefes de estado. Como afirma Camille Paglia, balu-
arte do feminismo de raiz e anti Nutella, não teríamos ho-
mens se fosse necessário pedir licenças e desculpas para
o ritual macho do acasalamento.  Tampouco se pode criti-
car Trump por… fazer política! Ora bolas, no dia
que proibirem políticos de cochicharem, intrigarem nos
bastidores, criticarem o adversário e prometerem quimeras
em campanhas eleitorais, acaba a democracia, gente! O
eleitorado é que tem que separar o joio do trigo, o bom do
mau político. O que o partido democrata americano tenta
fazer é privar seu eleitor dessa escolha, porque tem medo
de mais quatro anos de Trump (republicano) no poder. 

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DO CONSORCIO
INTERMUNICIPAL PARA O DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

DA REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG
O Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável da Região
de São Sebastião do Paraíso – MG – CIDASSP, representado pelo Presidente
Sr. Walker Américo de Oliveira, CONVOCA através do presente edital, todos
os consorciados para a Assembleia que será realizada na Sala de Reuniões do
Gabinete Municipal, localizada à Praça dos Imigrantes, n.º 100, bairro
Lagoinha, São Sebastião do Paraíso – MG, às 9 horas do dia 26 de Novembro
de 2019, com a seguinte ordem:

• Alterações no Estatuto;
• Convênio sobre descarte de óleo usado;
• Contrato de Rateio nº 01/2019;
• PIGIRS
• Informações sobre a instituição de lei e regulamentação do SIM
• Apreciação de eventuais moções de censura;
• Demais assuntos pertinentes.

São Sebastião do Paraíso, 11 de Novembro de 2019.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 061/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISICOES DE
MATERIAL ELETRICO PARA A PREFEITURA MUNICIPAL DE SAÚDE
DE SÃO TOMÁS DE AQUINO A abertura será dia 03 de DEZEMBRO de
2019, às 09:00 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 062/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISICOES DE
VENTILADORES CENTRAL DE REFRIGERACÇÃO PARA A
PREFEITURA MUNICIPAL DE SAÚDE DE SÃO TOMÁS DE AQUINO
A abertura será dia 04 de dezembro de 2019, às 13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade INEXIGIBILIDADE CHAMAMENTO PÚBLICO 004, Objeto:
CHAMAMENTO PÚBLICO, PARA SELEÇÃO DE EMPRESAS
INTERESSADAS EM SE INSTALAR, AMPLIAR SUAS
INSTALAÇÕES OU CRIAR FILIAIS NO MUNICÍPIO DE SÃO
TOMÁS DE AQUINO/MG”.  O recebimento dos envelopes com a
documentação das empresas e planos de negócio será de 25 de novembro
de 2019 a 06 de dezembro de 2019

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 12
de NOVEMBRO de 2019. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

São Sebastião do Paraíso
está novamente apto para re-
ceber o ICM's Ecológico a par-
tir de janeiro de 2020. A infor-
mação é da secretária munici-
pal de Meio Ambiente, Yara de
Lourdes Souza Borges que
anunciou ao Jornal do Sudo-
este que o município após um
período para regularizar a situ-
ação do aterro sanitário e com
a criação e funcionamento do
Cidassp (Consórcio Intermuni-
cipal para o Desenvolvimento
da Região de São Sebastião do
Paraíso), foi possível nova-
mente fazer a habilitação da ci-
dade junto a Fundação Estadu-
al do Meio Ambiente (Feam).

"Trabalhamos e continuare-
mos vigilantes na observância
e cumprimento de todos os re-
quisitos necessários para que
tenhamos a obtenção dos re-
cursos que vão chegar e que
muito nos será útil para o de-
senvolvimento das ações e pro-
jetos ligados ao setor", afirma
a secretária.

Para poder ter de volta o
recebimento do ICM's Ecoló-
gico foi necessário que o mu-
nicípio cumprisse algumas
metas. "Existem alguns crité-
rios, voltaremos a receber por-
que estamos dando a destina-
ção correta aos resíduos sóli-
dos. O recurso virá através do
Cidassp e por sermos a sede
receberemos um percentual
maior que é R$ 30%", relata a
secretária.

Yara Borges menciona que
Paraíso também se inscreveu
em função do tratamento de
esgoto e terá mais um incre-
mento de 40% por conta do
cumprimento da meta de ter
50% do tratamento. "Hoje esta-
mos com 95% do esgoto tra-
tado. Toda esta condição tam-
bém beneficiará outros muni-
cípios consorciados que rece-

Paraíso voltará a receber ICM's
Ecológico a partir de 2020

berão 10% mesmo que eles não
estejam depositando resíduo
no aterro", comenta. Ela expli-
ca que nestas cidades já existe
um trabalho de destinação e se-
paração, através da reciclagem
visando reduzir a quantidade de
material a ser encaminhado ao
aterro.

Para receber o recurso do
ICMS Ecológico subcritério
Saneamento - parcela de Resí-
duo Sólido Urbano (RSU), o
município deverá atender a al-
guns critérios. Deve ter no
mínimo, 70% da população
urbana do município atendida
por sistema ambientalmente
adequado de destinação dos
resíduos. Por exemplo, possui
aterro sanitário ou aterro sani-
tário de pequeno porte. Estas
unidades de tratamento ou
destinação final de RSU devem
estar devidamente regulariza-
das. Foi exatamente por sido
detectadas irregularidades no
aterro sanitário local que o
município havia perdido o be-
nefício há cerca de dois anos.

"Fizemos novamente o cadas-
tro e vamos começar a rece-
ber novamente o ICM's Eco-
lógico a partir de janeiro de
2020", diz Yara.

De acordo com a secretá-
ria, com o recurso que voltará
a chegar para o Fundo Muni-
cipal de Meio Ambiente será
possível dar continuidade e
incrementar os trabalhos rela-
cionados as questões ambi-
entais. "É um recurso especí-
fico que é gerido com a ajuda
do Conselho Municipal de De-
senvolvimento do Meio Ambi-
ente. Estamos inseridos em um
contexto regional em função do
consórcio, temos feito muitas
ações em benefícios dos mu-
nicípios consorciados e a
abrangência dos projetos pas-
sa a ser maior e coletiva", des-
taca.

ORIGEM
O ICMS Ecológico está

previsto na Legislação Estadu-
al desde 1995, com a lei co-
nhecida como "Robin Hood".
Entretanto, a legislação que pre-

valece hoje é a que dispõe so-
bre a distribuição da parcela da
receita do produto de arreca-
dação do ICMS pertencente aos
municípios, sendo um instru-
mento econômico de incenti-
vo à adoção de ações ambien-
tais a nível municipal.

O recebimento do ICMS
Ecológico, em seu subcritério
'unidades de conservação', está
vinculado a quatro variáveis por
parte dos municípios: o tama-
nho do município, a extensão
territorial da unidade de con-
servação presente nos limites
do município, a classificação
da unidade de conservação
com relação a sua categoria e
o Fator de Qualidade (FQ), que
mede a gestão da unidade de
conservação. O Fator de Qua-
lidade é apurado anualmente
pelo Instituto Estadual de Flo-
restas (IEF), variando de 0,1 a
1, sendo utilizado para calcu-
lar o Índice de Conservação
(IC) de cada município e afe-
rir o repasse relativo ao ICMS
Ecológico.

Estado disponibiliza recursos à medida que o município
cumpre normas e regras relacionadas a defesa do meio ambiente

Divulgação
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Uma batida policial na noi-
te de domingo (10/11), no Jar-
dim Planalto, em São Sebasti-
ão do Paraíso resultou na pri-
são de quatro pessoas e a
apreensão de um menor, de 16
anos, após o adolescente ser
parado e durante busca ser
encontrado com ele três pe-
dras de crack.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, o caso
foi registrado após operação
na avenida Manoel de Olivei-
ra Mafra, no Jardim Planalto.
A PM abordou um adolescen-
te, e encontradas drogas com
ele. O menor teria afirmado

que adquiriu a droga em um
bar próximo, para onde a polí-
cia se deslocou.

No local, policiais realiza-
ram busca e encontraram três
pinos e cinco papelotes de co-
caína; cinco pedras crack, a
quantia de R$ 2.392,00 em
cédulas diversas, diversos
aparelhos celulares e relógi-
os de pulso de marcas varia-
das.

Com um dos quatro indiví-
duos presos também foi en-
contrados sete pinos de coca-
ína. Diante do flagrante, os
suspeitos foram encaminha-
dos à Delegacia de Polícia.

Quatro são presos e um menor é detido
em batida policial no Jardim Planalto

Reprodução

Reprodução

Um grave acidente registra-
do na rodovia BR-491 vitimou
o jovem Bruno Ribeiro Teixeira,
de 19 anos. O rapaz conduzia
uma motocicleta sentido a São
Sebastião do Paraíso quando
na altura no KM 34 invadiu a
contramão e bateu de frente

com uma carreta. As causas
ainda são desconhecidas.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar Rodovi-
ária (PRv), ao chegar ao local
o condutor da carreta, com pla-
ca de Sabará, relatou que se-
guia sentido São Sebastião do

Paraíso a Monte Santo de Mi-
nas quando nas proximidades
do KM 34 a motocicleta Honda
perdeu o controle direcional e
invadiu a contramão, colidindo
frontalmente com o cavalo
mecânico do conjunto.

O condutor, para tentar evi-

tar a colisão, desviou o veícu-
lo para a direita, porém entrou
no acostamento lateral, tam-
bém perdendo o controle dire-
cional e tombando às margens
da rodovia. O motociclista teve
morte instantânea. Bruno foi
sepultado às 17h de domingo.

Mais um acidente envolvendo moto em
rodovia deixa vítima fatal na BR-491

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 072/2019, Processo nº 1986/2019, Registro
de Preços nº 047/2019, tipo Menor Preço por Item. Objeto: Registro de
preços para a escolha mais vantajosa e eventual contratação de empresa
objetivando o fornecimento, por um período de 12 meses de diversos tipos
de bloquetes, tubos e conexões e telas, destinados a manutenção das atividades
da Secretaria Municipal de Obras, Serviços Públicos e Planejamento Urbano.
Os envelopes “Proposta Comercial” e “Documentação de Habilitação”
deverão ser indevassáveis, devidamente fechados e entregues a Pregoeira, na
sessão pública de abertura deste certame, a ser realizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, neste município, na data
de 28 de Novembro de 2019, às 14:00 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se disponível
no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 11:30 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 11 de Novembro de
2019. ROSIELY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – PREGOEIRA.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº  019/2019, Processo nº 0655/
2019, tipo licitatório menor preço, critério de julgamento menor preço
por lote/global. Objeto: Contratação de empresa para prestação de serviços
em 47.700 (quarenta e sete mil e setecentos) impressões coloridas
(outsourcing) a laser, 2.331.024 (dois milhões trezentos e trinta e um mil
e vinte e quatro) em cópias e impressões preto e branco (outsourcing) a
laser e 550.000 (quinhentos e cinquenta mil) cópias e impressões preto e
branco (outsourcing) a laser de impressoras de propriedade do município,
destinadas a suprir as necessidades das secretarias e setores que integram
esta prefeitura, pelo período de 12 (doze) meses. A abertura será dia 29 de
novembro de 2019, às 13:30 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se  disponível no
site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 11:30 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 12 de novembro de
2019. ROSIÉLY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – PREGOEIRO (A).

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato
ref. ao Proc. nº 285/19, Pregão Pres. nº 44/19, cujo objeto é “Aquisição
de gêneros alimentícios em geral para manutenção da merenda escolar, e
demais departamentos desta Prefeitura Municipal”, com as empresas: SAL-
VADOR SEBASTIAO PELLEGRINO - ME, CNPJ 06.109.214/0001-87,
pelo valor global de R$ 1.800,00; BETANIA APARECIDA PERBONI
VILAS BOAS ME, CNPJ 09.105.483/0001-63, pelo valor global de R$
153.385,00; MERCANTIL PAULISTA 250 LTDA, CNPJ 62.225.370/
0001-84, pelo valor global de R$ 70.945,00; ADRIANA APARECIDA
CAMPAGNOLI ME, CNPJ 21.685.781/0001-75, pelo valor global de R$
104.084,60; SUELEN MARIA DOS SANTOS 11245028669, CNPJ
31.550.773/0001-75, pelo valor global de R$ 95.695,00; PEG LEV SE-
COS E MOLHADOS LTDA - EPP, CNPJ 73.110.256/0001-25, pelo valor
global de R$ 26.020,40; MINI MERCADO IRMAOS SILVEIRA LTDA -
ME, CNPJ 03.024.416/0001-38, pelo valor global de R$ 195.422,50;
JERONIMO MARTINS JUNIOR 05724011670, CNPJ 33.268.977/0001-
43, pelo valor global de R$ 159.357,53; Proc. nº 293/19, Pregão Pres.
nº 46/19, cujo objeto é “Aquisição de pneus novos (primeira vida), câma-
ras e protetores”, com as empresas: LF EMPRESARIAL EIRELI - EPP,
CNPJ 21.895.235/0001-69, pelo valor global de R$ 151.610,00; MARIA
CRISTINA PERAZZA TAMBORRINO IMPORTACAO E EXP, CNPJ
01.312.680/0001-41, pelo valor global de R$ 185.082,10; MGA CO-
MERCIO DE PNEUS E PECAS LTDA - ME, CNPJ 23.923.415/0001-32,
pelo valor global de R$ 98.078,00; J.E.S - AUTO PECAS E ACESSORIOS
EIRELI, CNPJ 31.773.747/0001-06, pelo valor global de R$ 9.022,90.
Itamogi/MG – 12/11/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Por João Oliveira

A engenheira de trânsito,
Walkíria Caetano de Pádua
Vieira, foi à sessão da Câmara
desta semana para esclarecer
dúvidas de vereadores sobre a
Área Azul. Além de explicar o
funcionamento da Área Azul,
destacou também que as tari-
fas foram regulamentadas pelo
município por meio de decre-
to, e que cobrança de R$ 10
foi para que condutores não
pagassem multa corresponden-
te ao valor de 195 reais caso
ultrapassassem o tempo de to-
lerância de 10 minutos.

O presidente da Câmara,
Lisandro Monteiro, disse que
é grande a cobrança sobre a
taxa de R$ 10 reais. De acordo
com Walkiria, o contrato esta-
belece que o valor da hora é de
R$ 2 e, dentro do contrato,
esse tempo pode ser fracionado
de acordo com o tempo usa-
do. Destacou que a secretaria
iria iniciar fiscalização e que,
antes foi feito campanha edu-
cativa, mas que mesmo assim
os condutores não estavam
respeitando o sistema.

"Foi proposto que se crias-
se outro método e evitar que a
pessoa mal informada fosse
multada imediatamente. A taxa
de desrespeito é muito alta no
município e que a legislação
prevê que se no prazo de 10
minutos a pessoa não regulari-
za o estacionamento, ela já é
multada por estacionamento ir-
regular. A multa é grave, de R$
195 e é regulamentada pelo
CBT, além de cinco pontos na
carteira e remoção do veícu-

 Engenheira de Trânsito esclareceu dúvida e pediu ajuda para
encontrar uma solução ao desrespeito às leis de trânsito

ASSCAM

Engenheira de Trânsito esclarece
dúvidas sobre Área Azul

lo", conta.  Segundo a enge-
nheira, o método foi estabele-
cer esse valor para que o cida-
dão ainda tivesse a possibilida-
de de se regularizar.

A engenheira voltou a ex-
plicar que os agentes, tão co-
brados pelos vereadores, são
agentes de monitoramento e
que apesar de também vender
o bilhete correspondente ao
tempo de estacionamento, os
principais pontos de venda são
os pontos fixos na Praça da
Matriz e da Fonte, além de co-
mércios credenciados e aplica-
tivos. "Tem alguns pontos que
sabemos que estão falhos, mas
a empresa já foi notificada e se
não for resolvido iremos tirar
esses trechos da área azul, por-
que está no contrato que ela tem
que atender a toda a área", afir-
ma.

Segundo Walkíria, grande
parte das reclamações parte de
condutores que estacionam ir-
regularmente em frente a um
ponto de venda, como é o caso
do Sacolão Center. "Muitas
pessoas esperam que o monitor
vá até ele vender o bilhete, mas
não funciona desta maneira. É
a pessoa que tem que procurar
se regularizar com o sistema.
O rotativo não é para visar o
comércio de vagas, mas que as
vagas de estacionamento sejam
usadas de maneira igualitária. O
estacionamento rotativo não é
para que o condutor tenha seu
veículo guardado, quem quiser
isso deve procurar um estacio-
namento particular, o rotativo é
um estacionamento público, e
o que é cobrado é a utilização
do espaço público", aponta.

Por fim, após explicar a
necessidade da implementação
da área azul e reconhecer que
há falhas por parte da empresa
que gera esse estacionamento,
Walkiria também reconheceu
que empresa ficou sem fiscali-
zação desde o início, e que so-
mente agora o município está
cumprindo com sua parte.

O vereador José Luiz das
Graças cobrou o aumento de
vagas para motos e sugeriu
deixar a pessoa com certidão
negativa "ao invés de sangrar a

população". O vereador tam-
bém falou sobre a dificuldade
de encontrar uma vaga.

Sobre as vagas de moto,
que não pagam pela área azul,
existe um percentual proporci-
onal ao tamanho da frota. Ela
destacou que é a favor dessas
motos terem vagas, mas que
não é favorável a essas motos
ficarem estacionadas no mes-
mo lugar o dia todo, que é pre-
ciso garantir também a
rotatividade. A engenheira des-
tacou também a importância

das pessoas se atentarem ao
aplicativo, que segundo desta-
ca o crédito pode ser colocado
de qualquer lugar.

Após diversos questiona-
mentos envolvendo o estacio-
namento rotativo, a engenheira
afirmou que até o momento
não foi emitida nenhuma mul-
ta, apenas notificações. Ela ex-
plicou que o sistema funciona
da seguinte maneira: inicial-
mente o cidadão é notificado e
tem um prazo para recorrer,
passado o prazo é emitida a

multa, quando o cidadão pode
recorrer a Jari. Até o momen-
to, 233 pessoas foram notifi-
cadas.

Ela destacou ainda que
comparada a frota de veículos
que existe no município, esti-
mada em aproximadamente 46
mil veículos, esse número é
muito baixo. "Há municípios
muito menores que emitem 500
notificações, mas a nossa in-
tenção não é multar para arre-
cadar, é educar. Muitos usam
de má fé contra o sistema, mas
nosso objetivo não é de forma
alguma penalizar a população.
Porém, tivemos um cidadão
que chegou nervoso à Secre-
taria para reclamar, mas duran-
te o período de campanha
educativa, ele foi autuado seis
vezes, e informado que a mul-
ta passaria a valer a partir de
14 de outubro", enfatizou. Ain-
da, de acordo com a enge-
nheira, pelo menos 50% des-
sas infrações foram de estaci-
onamento em vagas de defici-
entes e idosos.

SOLUÇÃO
Sobre a cobrança dos R$ 10

a engenheira de trânsito desta-
cou que a intenção não foi de
prejudicar a população, mas o
contrário, evitar que conduto-
res fossem multados em R$
195, além de perderem pontos
na carteira e remoção do veí-
culo, que é o a lei estabelece.
"Iremos encaminhar a deman-
da para o prefeito e há a gran-
de possibilidade de voltar como
era antes. Estamos buscando
uma solução para essa ques-
tão", destacou.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100  ou
pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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São Sebastião do Paraíso
está inserida na relação das mais
de 40 cidades mineiras que em
2020 receberão a rede de ban-
da larga de ultravelocidade. O
anúncio da é da empresa Tele-
fônica, que comanda as mar-
cas Vivo e Terra, que irá fran-
quear sua experiência e know
How, através de uma franchi-
sing que possibilitará a oferta
de vários serviços como uma
internet de qualidade. Através
de uma parceria com a Ame-
rican Tower o gruo retende
impulsionar a expansão da ban-
da larga alcançando 800 mil
casas em várias regiões de Mi-
nas Gerais.

Além de Paraíso serão
atendidas na região municípi-
os como Passos, Guaxupé e
Alfenas. A relação engloba ou-
tras cidades do mesmo porte
espalhadas por todo o Estado,
em suas diversas regiões. Ho-
je, a Vivo já oferece banda lar-
ga em 15 cidades no Estado:
Betim e Contagem, na RMBH;
Sete Lagoas, na região Cen-
tral; Coronel Fabriciano; Ipa-
tinga e Timóteo, no Vale do

Iniciativa permitirá que até mesmo a empresas locais que
aderirem ao projeto ofertem internet com marca e alta velocidade

Divulgação

Paraíso terá fibra ótica de
ultravelocidade em 2020

Aço; Governador Valadares,
no Vale do Rio Doce; Pouso
Alegre e Poços de Caldas, no
Sul de Minas; Divinópolis, na
região Centro-Oeste; Uberlân-
dia e Uberaba, no Triângulo;
Juiz de Fora e Varginha, na
Zona da Mata; além da Capi-
tal.

Com o franqueamento da
marca e experiência na expan-
são da banda larga por fibra
será possível ofertar internet de
qualidade a pequenas opera-
ções. A expectativa é de que a
expansão da fibra ajude a di-
minuir a carga sobre as outras
tecnologias de conexão como
o 3G e o 4G. A iniciativa dará
um novo impulso com o novo
modelo de negócio adotado
pela empresa.

Este novo modelo de negó-
cio da Vivo é uma oportunida-
de para empresas e investido-
res que querem entrar neste
mercado, como também para
aqueles que já atuam como pro-
vedores, se beneficiarem da
força da marca Terra, com es-
cala da Telefônica, e qualidade
da Vivo, além de toda nossa

experiência na expansão da fi-
bra, presente hoje em 154 ci-
dades do País

A Telefônica, além da mar-
ca Terra conectada por Vivo
Fibra, oferecerá aos franquea-
dos uma série de processos
ágeis, treinamentos gerenciais
e técnicos, acesso a fornece-
dores habilitados com preços
diferenciados, call center cen-
tral único, topologia de rede
garantindo estabilidade e
escalabilidade, saída de Internet
(circuitos IP e ponto de cone-
xão com a rede da Telefônica
para acesso à Internet), e 115
mil km de backbone nacional.
O franqueado será responsável
pelo desenvolvimento de toda
infraestrutura de rede necessá-
ria, bem como a gestão da ope-
ração, incluindo vendas, aten-
dimento e instalação.

Para se tornar um franque-
ado, o investidor passará por
algumas etapas normais de um
processo de franchising, como
envio de propostas, simulações
financeiras, testes de aptidão
etc. O investimento mínimo é
de R$ 2,5 milhões, com

payback estimado em quatro
anos, com Taxa Interna de
Retorno de aproximadamente
de 30%. O contrato tem 120

meses renováveis. O cronogra-
ma de expansão prevê cerca de
500 localidades para os próxi-
mos três anos. Juntos, os pe-

Por João Oliveira

O vereador Vinício Sca-
rano pretende que seja colo-
cada em pauta na próxima
sessão da Câmara, projeto de
lei que visa obrigar o municí-
pio a fazer seguro de obras
licitadas a fim de garantir seu
término, caso haja algum im-
previsto. Segundo ele, o pro-
jeto obriga o município ado-
tar uma prerrogativa já auto-
rizada pela legislação federal,

PL propõe "seguro obrigatório"
em licitação de obras públicas
que trata do "seguro garantia",
mas que segundo a legislação
é facultativo.

"Nós temos como exemplo
em Paraíso quatro obras que
ficaram inacabadas, gastou-se
dinheiro público e essas obras
ficaram paralisadas e não fo-
ram entregues à população.
Com esse seguro garantia, se
ele tivesse sido cumprido no ato
da licitação, esse seguro cobri-
ria o término da obra no valor
do contrato", explica.

De acordo com o vereador,
a adoção do seguro no proces-
so de licitação existe, mas é
facultativo. "Com o projeto,
nós obrigamos o poder públi-
co nas contratações ter o se-
guro garantia. Nos EUA isto é
feito há mais de 100 anos e
funciona, porque as obras não
ficam inacabadas, ao contrário
daqui", ressalta.

Segundo a justificativa do
projeto, quando se obriga a
ocorrência de um terceiro in-

teressado no processo, no
caso a seguradora, esse fis-
calizará desde a propositura
do projeto executivo - e que
passa a ter sua apresentação
obrigatória de forma comple-
ta - desde a eliminação da pos-
sibilidade de editais direciona-
dos, brechas para utilização de
materiais inferiores ou adi-tivos
inesperados , bem como o fiel
cumprimento dos prazos.

"Nenhuma seguradora de-
sejará pagar o prêmio. Essa to-

mará todas as medidas e cui-
dados necessários para não ser
obrigada a realizar o pagamen-
to.

Assim, teremos mais uma
aliada na luta contra a corrup-
ção, somando esforços ao Tri-
bunal Contas, Câmara Munici-
pal, Ministério Público e soci-
edade como um todo", desta-
ca.

"Além disso, o projeto es-
tabelece mecanismos de fisca-
lização por parte das segurado-

ras, objetivando, de tal modo,
permitir o máximo de condi-
ções para se chegar a uma apó-
lice eficiente consubstanciada
de procedimentos intimidató-
rios à maléfica prática da cor-
rupção", completa.

O projeto entrará para vo-
tação como objeto de delibera-
ção na próxima sessão da Câ-
mara e, se aprovado, deve se-
guir para Comissão de Finan-
ças, Justiça e Legislação, que
analisará sua viabilidade.

quenos provedores de internet
já são maiores do que qualquer
grande operadora e correspon-
dem a 31,5% de mercado.
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Nosso texto de hoje propõe algumas considera-
ções sobre um dos grandes questionamentos da hu-
manidade: quem surgiu primeiro, a linguagem ou o
pensamento? Para tentarmos desvendar mais esse
mistério, é bom que comecemos conceituando lingua-
gem e pensamento.

Descartes, importante filósofo, físico e matemáti-
co francês da Idade Moderna, reconheceu que o ato
de pensar é a essência de todo ser humano, justa-
mente por isso, afirmou sua mais célebre frase: pen-
so, logo existo. Isso porque o ato de pensar, além de
estar relacionado a atitudes racionais - avaliar, com-
parar, dentre outras, também se relaciona com a ima-
ginação, com as experiências misteriosas e, ainda,
com os sentimentos. É justamente por envolver ações
para além do racional, que podemos dizer que não é
impossível pensar sem usar a linguagem.

Já a linguagem, pode ser definida como a capaci-
dade inata dos seres humanos de se comunicarem,
ou seja, cada um de nós pode externar o próprio pen-
samento, ao mesmo tempo em que somos capazes
de decodificar o pensamento do(s) outro(s). Mas cal-
ma! Isso não tem nada a ver com ler a mente do ou-
tro, adivinhar o que o outro está pensando naquele
momento, ou qualquer coisa desse tipo. Decodificar
o pensamento do outro é compreender o que ele nos
manifestou por meio de uma linguagem, isto é, o que
o outro disse, escreveu, pintou.

Lembremos, ainda, que a capacidade de lingua-
gem se manifesta no homem, por meio de um sistema
simbólico organizado, composto de signos que podem
ser os linguísticos - também chamados de verbais -
como as palavras, ou outros signos não verbais, como
por exemplo, os gestos, os desenhos, as cores, e tan-
tos outros.

Há uma linha de estudo que acredita que a lingua-
gem teve sua origem quando os primeiros hominídeos
começaram a cooperar uns com os outros, usando
para isso sistemas de comunicação organizados em
gestos e sinais usados para compartilhar, sobretudo,
a intencionalidade das ações. Essa linha de pensa-
mento acredita também que o desenvolvimento da lin-
guagem coincidiu com o aumento do volume cerebral.
Foi justamente essa ampliação do tamanho do cére-
bro que, conforme acreditam alguns linguistas, per-
mitiu a evolução das estruturas da linguagem até se
tornarem efetivas não só para a comunicação, como
também para diversas outras funções cognitivas es-
pecíficas.

Pois bem, considerando-se as ideias anteriores,
podemos inferir que o pensamento precede a lingua-
gem, ou ainda que a linguagem é fruto do pensamen-
to. Isto quer dizer que o ser humano, para expressar
seu pensamento, usa a linguagem, uma capacidade
que lhe é inata. Assim, podemos dizer que a lingua-
gem dá forma ao pensamento, por meio de um siste-
ma de signos que codificam e podem ser decodifica-
dos.

Voltando ao pensamento, Descartes ainda disse:
sou uma coisa que pensa, isto é, que duvida, que
afirma e que ignora muitas coisas, que ama, que odeia,
que quer e não quer, que também imagina e que sen-
te. Isso quer dizer que só aprendemos, duvidamos,
afirmamos, desejamos e sentimos, porque somos se-
res pensantes e seres de linguagem. E que nosso
pensamento e nossa linguagem estejam sempre, e
cada vez mais, a favor de nossa humanidade!

Quer enviar um comentário ou sugerir algum as-
sunto? Envie-nos um e-mail para linguasolta9@
gmail.com.

Quem vem primeiro:
a linguagem ou o

pensamento?

MICHELLE
APARECIDA
PEREIRA LOPES:
Doutora em Linguística pela
Universidade Federal de São
Carlos e pesquisadora da
constituição discursiva do
corpo feminino ao longo da
história. É docente e
coordenadora do curso de
Letras da Universidade do
Estado de Minas Gerais -
Unidade de Passos.

A inclusão das bandeiras e
imagens de São Sebastião e
Santa Isabel entre os santos
padroeiros da Congada Parai-
sense acontecerá em solenida-
de no próximo domingo,17.
"Este é um trabalho que a Co-
missão Organizadora vem rea-
lizando desde o ano passado e
que agora conseguimos con-
cluir", afirma Natanael Mar-
ques Alves, que é integrante do
grupo que vem trabalhando
nesta questão. A realização de
uma procissão, que sairá da
Capela de Santa Rita, às 18
horas, e seguirá até a Matriz
São Sebastião para a missa das
19 horas marcará este momen-
to.

A iniciativa atende a reivin-
dicação dos representantes de
alguns ternos e que vinha sen-
do avaliada desde o ano passa-
do. "Nós temos terno que tem
Santa Isabel como padroeira e
é uma decisão muito justa esta
inclusão", comenta Natanael

Congada incluirá as bandeiras
de São Sebastião e Santa Isabel

Após o evento do próximo domingo,17, solenidade do Levantamento das Bandeiras acontecerá dia 8 de dezembro

Arquivo

Marques. Ele explica que quan-
to a São Sebastião a medida é
válida por ser o padroeiro da
cidade. "A última imagem in-
clusa foi a de São Jerônimo,
na época a pedido do Monse-
nhor Jerônimo Madureira
Mancini, já faz bastante tem-
po", completa.

De acordo com Natanael
com as duas novas bandeiras,
não haverá aumento dos dias
de desfiles. "Ficam mantidas as
cinco noites de apresentações,
mas em algumas delas serão
destinadas a dois santos",
acrescenta. Com isso as home-
nagens serão feitas para Nos-
sa Senhora do Rosário (dia 26),
São Benedito (27), Santa
Efigênia/São Sebastião (28),
São Domingos/Santa Isabel (29)
e Santa Catarina e São Jerônimo
no dia 30 de dezembro.

Ele anuncia que neste ano
haverá a estreia de mais um ter-
no de Moçambique, que justa-
mente recebe o nome de Santa

Luzia. Com isso entre os
moçambiqueiros haverá apre-
sentação de cinco ternos. Os
demais que já são conhecidos
da comunidade do Congado
são Diamante, Nossa Senhora
do Rosário, Zambiê de Angola
e Santos Dumont. "Teremos
também nos dias de desfiles as
presenças de ternos visitantes
que foram convidados Catupé
(Lagoa da Prata), Catupé/San-
ta Efigênia e Santa Catarina
(Itamogi), Marinheiros (Pas-
sos), Família Macedo (Jacuí)
e Canequinhas (Santo Antonio
da Alegria)", enumera Natanael.

Para o presidente da Co-
missão Organizadora, Heraldo
Bícego, a apresentação das
duas imagens e das bandeiras
dos santos é mais um momen-
to que marcará o início dos fes-
tejos da Congada 2019. "Tere-
mos a concentração por volta
das 18 horas na Capela de San-
ta Rita", anuncia. Ele disse que
todos os ternos de Congo e

Moçambique foram convida-
dos para o evento. "A maioria
já confirmou participação. To-
dos estarão vestidos a caráter;
aguardamos a confirmação dos
demais para mais este momen-
to de fé e religiosidade da nos-
sa congada", anuncia.

Segundo Natanael Mar-
ques a procissão sairá da Ca-
pela Santa Rita e irá até a Ma-
triz São Sebastião. "Então te-
remos a apresentação das ban-
deiras e das imagens durante a
missa das 19 horas com a pre-
sença dos congadeiros".

Ainda de acordo com
Heraldo Bícego, as bandeiras
foram confeccionadas por Ma-
ria Zélia Silva a quem ele agra-
dece pela colaboração. O pró-
ximo evento envolvendo as
congadas será no dia 8 de de-
zembro quando ocorrerá a so-
lenidade de levantamento das
bandeiras a partir das 16 ho-
ras, na Praça Comendador José
Honório.

Quatro times e dois jogos
separam as equipes do Operá-
rio, Santa Cruz, Paraíso Lan-
ches e Vila Dalva, do grito de
campeão. Com a definição dos
semifinalistas a Taça Paraíso
2019 caminha para o seu des-
fecho que deverá ocorrer en-
tre os dias 23 e 30 de novem-
bro. Os jogos do último fim de
semana selaram o destino dos
times que prosseguem na com-
petição e também daqueles que
ficaram pelo caminho e deram
adeus a possibilidade de con-
quistar o campeonato.

No domingo pela manhã no

Definidos os semifinalistas
da Taça Paraíso "Série A"

Estádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves, o 1º de Maio, o
Operário Esporte Clube fez o
dever de casa e passou pelo
Marques F.C. . O jogo foi bas-
tante disputado e terminou com
o placar de 3 a 2 para o Falcão
Negro, que agora caminha fir-
me para mais uma decisão.

Um resultado considerado
surpreendente foi a derrota do
Juventude que no início da Taça
Paraíso chegou a ser apontado
como uma dos favoritos ao tí-
tulo. O rubro-negro vinha ca-
indo de produção desde a con-
quista do vice-campeonato re-

gional. Desta vez o time foi
goleado pelo Senior's A por 4 a
1. A equipe azul e branca ficou
com a vaga nas semifinais.

No confronto entre Santa
Cruz e Vila Dalva outra surpre-
sa no marcador foi a derrota
do Santa Cruz por 6 a 0. Mes-
mo assim devido aos resulta-
dos anteriores ambas as equi-
pes conseguiram a classifica-
ção. Grêmio Recreativo e Pa-
raíso Lanches ficaram no em-
pate por um gol. O resultado
foi melhor para o Paraíso que
segue correndo por fora como
um dos candidatos ao título.

As semifinais já estão con-
firmadas com os jogos defini-
dos entre Operário x Santa
Cruz e Paraíso Lanches x Vila
Dalva. De acordo com a HG
Eventos Esportivos que reali-
za a Taça Paraíso, a definição
das datas, locais e horários
destes jogos dependem de reu-
nião que acontecerá com a
Secretaria Municipal de Espor-
tes. "Temos algumas datas dis-
poníveis e será definido o dia
e horário destes jogos", co-
menta Alessandro Hipólito di-
retor da HG, promotora da
competição.
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A partir do envio dos dados,
consumidores começarão a ser
notificados individualmente
sobre abertura automática do
seu cadastro. Primeiras infor-
mações a compor histórico de
pagamento são as dos cinco
grandes bancos do país

A partir de hoje (11/11), os
cinco principais bancos do país
e aproximadamente 100 insti-
tuições financeiras começarão
a compartilhar com os gestores
do Cadastro Positivo as infor-
mações de pagamento dos con-

Bancos começam a enviar hoje
informações para o Cadastro Positivo

sumidores. O SPC Brasil (Ser-
viço de Proteção ao Crédito),
que já faz a gestão do banco
de dados de inadimplentes há
mais de 60 anos, também atu-
ará como gestor das informa-
ções do Cadastro Positivo.

Com a implantação do Ca-
dastro Positivo, todos os bra-
sileiros que possuem operações
de crédito e contas de consu-
mo passam a fazer parte de
forma automática do banco de
dados, sem necessidade de ins-
crição. A expectativa do SPC

Brasil é de que neste primeiro
momento, com o compartilha-
mento de informações financei-
ras, o banco de dados passe a
contar com 110 milhões de ins-
critos. Esse número ainda de-
verá crescer, pois nas próximas
fases empresas de telefonia,
companhias prestadoras de
serviços como água, luz e gás
e o setor varejista também de-
verão compartilhar informa-
ções de pagamento, o que fará
com que o Cadastro Positivo
agregue, nos próximos me-

ses, a população não bancari-
zada.

O envio das primeiras in-
formações começa hoje (11/11)
e a expectativa é de que até o
dia 19, todos os atuais clientes
das principais instituições fi-
nanceiras do país, que possu-
em operações de crédito, já
estarão com o seu Cadastro
Positivo aberto.

Consumidor será avisado
individualmente sobre abertu-
ra do seu Cadastro Positivo.

(Ascom SPC Brasil)

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 70 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

Nos últimos nove anos, o
Sebrae tem investido ampla-
mente em fomentar a inovação
para os pequenos negócios.
Por meio do Programa Agen-
tes Locais de Inovação (ALI),
a instituição proporciona orien-
tação proativa, gratuita e per-
sonalizada, nas micro e peque-
nas empresas, para estimular o
talento e a criatividade dos
empreendedores, com o obje-
tivo de estimular a inovação e
o impulsionamento de seus ne-
gócios e suas ideias.

A participação das empre-
sas é 100% gratuita e poderão
se inscrever aquelas que te-

Sebrae Minas inicia o Programa
Agente Local de Inovação em 14 cidades

do Centro Oeste e Sudoeste de Minas

nham faturamento anual de até
R$ 4,8 milhões, dos setores
Indústria, Comércio ou Servi-
ços.

Os interessados poderão
procurar o Sebrae em suas ci-
dades ou ligar para 0800 570
0800. Os especialistas respon-
sáveis pelas orientações são
bolsistas do Conselho Nacional
de Desenvolvimento Científico
e Tecnológico (CNPQ) seleci-
onados e capacitados pelo
Sebrae, que vão até os estabe-
lecimentos para implementar,
acompanhar e disseminar a
cultura da inovação.

Atualmente, os micro e

pequenos negócios represen-
tam 27% do PIB brasileiro e
mais da metade dos empre-
gos formais. “Ações de ino-
vação têm a capacidade de
agregar valor a produtos e
serviços de uma empresa, tra-
zendo diferenciação no ambi-
ente competitivo e é ainda
mais importante em mercados
que apresentam um elevado
nível de concorrência. Inova-
ções são importantes porque
permitem às empresas alcan-
çar novos mercados, aumen-
tar a receita, realizar novas
parcerias, aprender novos co-
nhecimentos e aumentar o va-

lor de suas marcas”, comen-
ta a analista do Sebrae Minas
Maria Teresa Maia Bassi.

O projeto é realizado em
dois ciclos; em cada cidade 40
empresas serão atendidas, sen-
do 20 no primeiro ciclo e 20
no segundo. No Centro-Oeste
e Sudoeste de Minas, o projeto
acontecerá em Divinópolis,
Nova Serrana, Luz, Lagoa da
Prata, Cláudio, Santo Antônio
do Monte, Itaúna, Pará de Mi-
nas, Formiga, Itapecerica,
Piumhi, Passos, Cássia e São
Sebastião do Paraíso.

(por Marcelina Lúcia
da Silva Liberato)

Promover a prática continuada de ações de inovação nas empresas
de pequeno porte é um dos principais objetivos do projeto ALI

O servidor público mu-
nicipal Claudio Quitonho,
Guarda Municipal, é o novo
presidente do Instituto de
Previdência dos Servidores
Públicos Municipais de São
Sebastião do Paraíso (IN
PAR). A escolha foi realiza-
da na tarde de segunda-fei-
ra,11 após indicação tripar-
tite que envolveu represen-
tantes da Prefeitura, Câma-
ra e o Sindicato dos Servi-
dores Públicos Municipais
de São Sebastião do Paraíso
(Sempre). Quitonho substi-
tui a Silvio Aparecido de Car-
valho que presidiu o órgão
nos últimos dois anos.

A indicação de Claudio
Quitonho partiu do próprio
sindicato da categoria. A
Câmara havia renovado a
indicação de Silvio Apareci-
do, enquanto que a Prefei-
tura havia apresentado o
nome de Ronaldo Rocha,
que também é funcionário
municipal ligado ao Setor da
Vigilância Epidemiológica de
Paraíso. Definidas as indi-
cações a votação ocorreu
entre os indicados. Claudio
recebeu os votos dele e tam-
bém de Ronaldo, enquanto
que Sílvio também teria vo-
tado em si, tendo ficado 2 a
1 para o novo presidente.

Nas rodadas seguintes de
votação, ficou estabelecido
que Ronaldo Rocha será o
vice-presidente. A posse dos
membros da nova diretoria
ocorreu no mesmo dia da
eleição. "Já estamos no dia
seguinte às eleições traba-
lhando para os nossos asso-
ciados e continuaremos nos
dedicando durante a nossa
gestão", disse Claudio. O
mandato da diretoria é de
dois anos.

Ao Jornal do Sudoeste
no dia seguinte a eleição
Cláudio Quitonho disse que

Claudio
Quitonho é o

novo presidente
do INPAR

as primeiras medidas a se-
rem adotadas é tomar pé da
situação do instituto. "Pre-
tendemos fazer um trabalho
conjunto com todas as par-
tes envolvidas, a Câmara,
Prefeitura, Sindicato em de-
fesa dos nossos trabalhado-
res aposentados, regularizar
algumas situações e dar con-
tinuidade ao excelente traba-
lho realizado pelo Silvio Car-
valho que continuará conos-
co e tenho certeza irá nos
auxiliará bastante nos traba-
lhos que pretendemos reali-
zar", disse. Ele também des-
tacou a eleição de Ronaldo
Rocha, que será seu vice-pre-
sidente. "É também uma pes-
soa dedicada que conto com
total apoio", completa.

Sílvio havia assumido a
presidência do instituto em
novembro de 2017. Na épo-
ca órgão ainda vinha enfren-
tando os efeitos da crise fi-
nanceira de 2016 quando os
servidores aposentados da
Prefeitura vinham enfren-
tando graves dificuldades no
recebimento de seus salári-
os. Com o empenho da ad-
ministração a situação foi
regularizada e os pagamen-
tos das aposentadorias vol-
taram ao normal entre 2018
e 2019.

Por João Oliveira

Todos os esforços da Câ-
mara Municipal e da Prefeitura
para conseguir trazer para São
Sebastião do Paraíso a instala-
ção de uma empresa distribui-
dora de combustíveis foram
por água abaixo após Guaxupé
oferecer à empresa um terre-
no com fornecimento de ener-
gia e água. Quem levou a in-
formação à Câmara Municipal
na sessão de segunda-feira (11/
11) foi o vereador Vinício
Scarano, que contou ter rece-
bido um telefonema do repre-
sentante comercial da empre-
sa,  informando sobre a situa-
ção.

Vereadores lamentam perda
de empresa para Guaxupé

A expectativa é que, além
da grande quantidade de em-
pregos, é que empresa também
pudesse gerar um ICMS na
casa dos R$ 60 milhões para o
município. O vereador lem-
brou que quando procurou o
município foi protocolada uma
carta de intenção constando a
solicitação de um imóvel e isen-
ção fiscal de ISS e IPTU du-
rante um período determinado.
"Desde então trabalhamos bas-
tante junto ao Poder Executi-
vo, fomos  verificar várias áre-
as, e um empresário disponibi-
lizou uma área com um valor
muito abaixo do mercado para
tentar colocar a empresa em
Paraíso".

Vinício Scarano lamentou
o ocorrido. Marcelo Morais,
por sua vez, parabenizou o
empenho do colega, mas não
poupou críticas ao município
que, segundo ele, "não de-
monstrou interesse em tirar
um poste do meio de um ter-
reno".

O vereador também citou
outra empresa, que também
tem a intenção de vir para o
município e deve gerar 500
empregos diretos e que, segun-
do ele, está comprando a área
para se instalar. "É por isso
que eu entrei com projeto de
lei para dar incentivo fiscal e
tenho certeza que o prefeito
vai vetar", conta.

"Estávamos comemorando
na semana passado e agora
isso. Infelizmente, se não hou-
ve favorecimento ao empresá-
rio e geração de emprego é isso
que vai acontecer. Parabéns
para o prefeito Jarbinha, que vai
gerar ICMS para a cidade dele,
para a gente não", disse a
vereadora Cidinha Cerizze. O
vereador Luiz Benedito de Paula
também lamentou e ressaltou
o número de empresas que há
em Guaxupé.

Vereadores também ressal-
taram a necessidade de se pen-
sar em um condomínio indus-
trial em Paraíso, para abrigar
essas empresas que têm inte-
resse na região.

Claudio Quitonho
o novo presidente

é Guarda Municipal

Reprodução

A secretária municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Elcília Paulinelli de Oliveira,
disse que a atitude dos repre-
sentantes da empresa Ruff
Distribuidora de Combustível
foi "deselegante" e classificou
que "faltou cavalheirismo" nas
tratativas que estavam em an-
damento. Ela justificou que "a
Prefeitura não tem terreno
para doar", como fez a Pre-
feitura de Guaxupé que fez
oferta melhor do que São Se-
bastião do Paraíso para atrair
a empresa.

Elcília Paulinelli mencionou
em entrevista ao Jornal do Su-
doeste, que as negociações
com a Prefeitura para a vinda
da empresa para São Sebas-
tião do Paraíso estavam em
andamento há alguns meses.

"Faltou cavalheirismo, a
Prefeitura não tem terreno
para doar", diz secretária

As tratativas estavam sendo
realizadas através do verea-
dor Vinício Scarano Pedroso,
juntamente com a Câmara. O
prefeito Walker Américo Oli-
veira, chegou a reunir-se com
Rogério Cardoso, gerente de
negócios, e o assessor de ne-
gócios da distribuidora, Antô-
nio Zague, em julho deste ano.

A secretária afirma que as
conversações estavam bem
adiantadas e na parte prática
também os entendimentos es-
tavam avançadas. "Nós fize-
mos o estudo de viabilidade,
viabilidade de impacto para
fazer uma via pavimentada
para ligar a área onde a em-
presa seria instalada. Corre-
mos atrás para fazer a trans-
ferência dos postes de ener-
gia para liberar o terreno", cita.

Conforme anunciado, de for-
ma diferente de Paraíso, a
Prefeitura de Guaxupé doou
a área para a empresa entre
outros benefícios.

"Guaxupé doou o terreno
com energia, água e o que eles
precisarem". De acordo com
Elcília não houve falta de in-
teresse da Prefeitura de Pa-
raíso. "Faltou foi consideração
conosco, pois, estávamos nos
detalhes finais da tramitação".
Ela lembra que o empresário
dono da área em Paraíso até
teve gastos para liberar o imó-
vel. "Ele gastou recursos pró-
prios para legalizar toda a área
para a empresa, já que se tra-
tava de um imóvel de família,
foi preciso fazer o desmem-
bramento, investiu dinheiro do
bolso confiante e acreditando

que tudo daria certo", obser-
va. Para a secretária de De-
senvolvimento "de uma certa
forma ele não fez um acordo
de cavalheiro com a gente",
descreve. Por telefone teria
chegado a notícia de que a dis-
tribuidora iria para Guaxupé.
"Por fim ele simplesmente li-
gou para dizer que não viria
mais negociar", relata.

Elcília vai além e fala das
possibilidades do município
paraisense. "A questão é que
nós não temos terreno de 30
mil m² para doar para a em-
presa. E ontem chegou a no-
tícia de que ela estaria indo
para Guaxupé em função de
lá ter o espaço como eles gos-
tariam de ter e lhes foi ofere-
cido. Guaxupé tem e nós não
temos", finalizou.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
13 de Novembro de 2019

página 10 Jornal do Sudoeste



Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1554

• EXCELENTE CHÁCARA A 3
KM DA CIDADE, vendo ou tro-
co por casa em Paraíso, bem
localizada com casa, muita
água, 2 represas, pomar diver-
sificado e plantação de palmi-
to e eucaliptos. Tratar com o
proprietário 35 99975-2521

• TERRENO COM 274m² COM
DUAS CASAS INDIVIDUAIS:
na Rua Dante Giubilei, 160 –
Conj. Mons. Mancini. Tratar
com João Carlos 99981-2846

• ALUGA-SE CASA: Jardim
Europa, rua Holanda, 125, 2
quartos, sala, cozinha, gara-
gem coberta, alarme com cer-
ca elétrica. Tratar direto com
o proprietário R$ 750,00. Tra-
tar com Carlos 99937-8502 ou
3531-8241

• VENDO CASA: próximo a
Santa Casa e Ampara. Tratar
com Rosângela pelo fone 3531-
8514

• ALUGO EXCELENTE PON-
TO COMERCIAL: Ponto co-
mercial há mais de 50 anos
(Carmo Paschoini). 437,00 m2
área construída. Av. Oliveira
Resende, 834. Tratar pelo te-
lefone (35)3531-5101 ou (35)
98857-2940 André

• VENDO CASA NO PARAÍ-
SO DO BOSQUE: com 3 cô-
modos, garagem, terreno com
225m² e todo murado. Tratar
com Rosângela pelo fone 3531-
8514

• ALUGO COMERCIAL: Imó-
vel  para uso comercial  150
m2 área construída. Av. Olivei-
ra Resende, 964 - Tratar pelo
telefone (35) 3531-5101 ou (35)
98857-2940 André –Reforma
será feita de acordo com a ne-
cessidade do locatário!

• SÍTIO VENDE-SE – Com es-
trutura para café, área de
83,49 ha, já com 62 mil pés
de café plantados, capacida-
de para o plantio de mais 100
mil pés. Estrutura montada,
rico em água, mais um poço
artesiano, sítio certificado no
município de São Sebastião
do Paraíso. Casa sede, casa
para caseiro, tulha, terreirão
para café com 3.500 m2. Área
de pastagem. Tratar com Cae-
tano pelo tel. (35) 9 8862-1444.

• ALUGO, 2 SALAS COMER-
CIAIS PARA ESCRITÓRIOS
EM GERAL: já com infra-es-
trutura de recepção, cozinha
e banheiros já montado. Cada
sala tem 25,00 m² (5,0 x 5,0
m). Valor R$ 550,00 / mês. As
despensas com internet, tele-
fone, recepção, água e ener-
gia, serão divididas. Ponto
bem localizado na Rua Alferes
Patrício, 695 - Centro em São
Sebastião do Paraíso - MG.
Contrato direto com o proprie-
tário. Para mais informações
entrar em contato no Cel: (35)
99912-3001 e falar com
Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO –
MG: Valor = R$ 550,00 (sex-
ta, sábado e domingo) –
exceto feriados. - 17 km de
São Sebastião do Paraíso
(Fica próximo a Termópolis); -
2 quartos, sendo um com 6
camas de solteiro e outro com
1 cama de casal. - Geladeira;
- Freezer grande; - 2 fogões; -
Área coberta com churras-
queira e fogão a lenha; - 2 pis-
cinas (1 de 15.000 L com
hidromassagem / cascata e
outra de 5.000 L para as cri-
anças); - Parquinho para as
crianças (3 balanço, 4
gangorras e barras); - Televi-
são com antena parabólica; -
Pega aproximadamente só
uns 800,00 m de estrada de
terra; Para mais informações
entrar em contato no Cel: (35)
99912-3001 e falar com
Wagner.

• VENDO CASA RESIDEN-
CIAL – Rua da Bahia nº 19
– Mocoquinha, Possui gara-
gem para 02 carros, sala,
cozinha, lavabo, dois quar-
tos, um banheiro, um escri-

IMÓVEIS

DIVERSOS

• ARADO STA. ISABEL 2
DISCOS | CAÇAMBA TRA-
SEIRA | ENSILADEIRA JF
60: Todos em ótimo estado.
Tratar celular 99911 8008

• VENDO SEMENTES DE
PASTAGENS COM ALTA
PUREZA, tenho todas as va-
riedades. Contato: Valdir
ZAP: 98409-5354

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,

• ALUGO CHÁCARA COM PISCI-
NA, CHURRASQUERIA E GRAN-
DE ÁREA DE LAZER: localizada
a 17km (asfalto) de São Sebas-
tião do Paraíso, fica a 1 km da
Estância Balneária Termópolis.
Aos Finais de semana, exceto
feriados. Área coberta com
churrasqueira, casa mobiliada,
cozinha completa. Para maio-
res informações e fotos, entrar
em contato no Cel.: (35) 99956-
3208 e falar com Darlene

• PROCURO TRABALHO DE
EMPREGADA: doméstica, babá

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO:

Santa Tereza  R$ 350,00 Cód.: 2902
1 DORM, COZINHA BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA PARA CARRO.

Jd. Alvorada  R$ 450,00 Cód.: 1602
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV. LAJE E PISO
FRIO. EDÍCULA COM 1 DORM, COZ E BANH SOCIAL. ETERNIT E PISO
FRIO.

Jd. Itamarati R$ 500,00 Cód.: 2061
02 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM.

Vl. Formosa  R$ 550,00 Cód.: 2904
2 DORM, SALA, COPA, COZ, BANH SOCIAL,  ÁREA DE SERV, GARAGEM.

Pq das Andorinhas R$ 700,00 Cód.: 2906
3 DORMITÓRIOS, BANHEIRO, SALA, COZINHA, GARAGEM. LAJE E PISO
FRIO.

Vl. Helena R$ 850,00 Cód.: 2861
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, COPA-COZ, BANH SOCIAL, ÁREA
PERMEÁVEL, ÁREA SERV, GARAGEM 03 CARROS.

Vl. Radaeli  R$ 800,00 Cód.: 2851
3 DORM, , SALA, COZINHA,  BANH SOCIAL , ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM  P/ 02 CARROS.

Jd. América  R$ 850,00 Cód.: 2568
2 DORM, ,SALA, COZ, BANH SOCIAL ÁREA COBERTA, GARAGEM 02
CARROS .EDÍCULA.

S. José II R$ 900,00 Cód.: 2885
3 DORM, , SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM
02 CARROS. PORTÃO ELÉTRICO, CERCA ELÉTRICA..

Vl. Santa Maria R$ 1.100,00 Cód.: 2808
SOBRADO COM: 4 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, ÁREA DE
LAVANDERIA, GARAGEM 01 CARRO, SACADA EM VOLTA.

Nossa Srª. Aparecida  R$ 800,00 Cód.: 2568
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, , BANH SOCIAL,  ÁREA DE
SERV, GARAGEM.

S. Sebastião R$ 650.000,00 Cód.: 1041
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, GARAGEM.

Lagoinha R$ 1.040,00+Condomínio - Cód.: 2855
(apto) 3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA/COZINHA, BANH
SOCIALÁREA DE SERVIÇO, 01 VAGA DE GARAGEM.

Jd. Morada do Sol R$ 800,00+Condomínio - Cód.: 2474
(apto) 3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, , SALA , COZINHA, BANH SOCIAL
ÁREA DE SEVIÇO, DESPENSA COM WC, 01 VAGA  DE GARAGEM.

Centro R$ 1.200,00 + Condomínio - Cód.: 1530
(apto) 03 DORMITÓRIOS, SENDO 02 SUÍTE, 01 SUÍTE COM  HIDRO, 2
SALAS,  BANH SOCIAL,  LAVABO, COZINHA PLANEJADA, ÁREA DE
SERV, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM BANHEIRO,  02 VAGAS
DE GARAGEM .

Centro R$ 1.400,00+Condomínio - Cód.: 2854
(apto) 3 DORM, SENDO 02 SUÍTES,  SALA AMPLA 02 AMBIENTES, ,
BANH SOCIAL LAVABO, COZ COM ARMÁRIOS, DEPENDÊNCIA DE
EMPREGADA COM BANHEIRO, 01 VAGA DE GARAGEM.

TERRENOS PARA VENDA:

Av. Zezé Amaral (comercial)  R$ 360.000,00 Cód.: 2875
Área: 600m² 12x50

Jd. América  R$ 130.000,00 Cód.: 947
Área: 350m²

Jd das Acácias  R$ 30.000,00 Cód.: 203
Área: 250m²

Jd. Diamantina  R$ 22.500,00 de entrada + 34 parcelas de R4 494,00
reajustadas anulamente. Saldo em novembro 2.019 Cód.: 2257
Área: 160m² 8x20

Lagoinha R$ 550.000,00 Cód.: 726
Área: 700m²

Morumbi R$ 40.000,00 Cód.: 2744
Área: 250m²

Nossa Sra Apda. R$ 95.000,00 Cód.: 2121
Área: 286m²

Pq das Andorinhas R$ 105.000,00 Cód.: 259
Área: 280m²

Pq S. Francisco R$ 28.000,00 Cód.: 2787
Área: 264m²

Rosentina R$ 38.000,00 Cód.: 1618
Área: 225m²

Village Paraíso R$ 45.000,00 Cód.: 2898
Área: 200m²

IMÓVEIS  RURAIS PARA VENDA:

Chácara Cond. Cachoeira   R$ 400.000,00 Cód.: 1538
Área de terreno: 7.000m²
CASA DE LAJE E PISO FRIO COM: 4 DORM, COZ AMERICANA, 02 BANHE-
IROS. AMPLA ÁREA DE CHURRASCO COM PISCINA, ÁREA EM VOLTA DA
CASA, GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS, 02 TANQUES DE PEIXES.

Chácara Cond. Cachoeira   R$ 230.000,00 Cód.: 203
Área de terreno:2.000m² Área útil: 170m2
CASA COM: 2 DORM, SALA P/ 02 AMBIENTES, BANH SOCIAL, AMPLA
COZ, LAVAND, AREA EM VOLTA DO IMOVEL, LAJE, ARDOSIA, LAGO E
MINA.

Terreno Cond. Cachoeira   R$ 60.000,00 Cód.: 2805
Área: 2.250m²

Terreno Estância Araras R$ 55.000,00 Cód.: 2601
Área: 1.000m²

Sítio Próximo a Termópolis   R$ 480.000,00 Cód.: 2332
4.8 ALQUEIRES COM:
02 CASAS NOVAS, 1 TANQUE DE 70.000 LITROS, 01 REPRESA GRANDE.
ÁGUA COM GRAVIDADE. POMAR, CERCA DE EUCALIPTO TRATADA.
ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.

Sítio na saída para o Morro Vermelho R$ 500.000,00 Cód.: 2624
10 ALQUEIRES DE PASTO FORMADO, RICO EM ÁGUA COM SEDE
SIMPLES

Chácara Cond. Campo Alegre R$ 350.000,00 Cód.: 1470
Área de terreno:2.250m²
SOBRADO COM: 02 DORM, 02 SALAS, COZ, BANH, LAVANDERIA,
VARANDA, GARAGEM P/ 04 CARROS, COZ, EXTERNA 4X4 C/ FOGÃO A
LENHA, TODA MURADA, POMAR DIVERSIFICADO C/ JARDIM NA FRENTE
DA CASA.

Chácara Cond. Campo Alegre R$ 480.000,00 Cód.: 878
CASA COM: 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA ,COPA E COZINHA
CONJUGADAS, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, VARANDA,GARAGEM P
2 CARROS.

Chácara Cond. Campo Alegre R$ 1.000.000,00 Cód.: 2298
Área de terreno:2.250m²  Área  útil: 170m²
CHÁCARA MOBILIADA DE LAJE, PORCELANATO COM: 3 DORM, SENDO
1 SUÍTE, SUÍTE E 1 DORMITÓRIO COM ARMÁRIO, AMPLA SALA,
COZINHA AMERICANA, BANH SOCIAL, VARANDA, ÁREA GOURMET,
SALÃO DE JOGOS COM WCS, PISCINA COM HIDRO. CHÁCARA TODA
GRAMADA. AQUECIMENTO SOLAR INCLUSIVE NA PISCINA.

Terreno Cond. Campo Alegre R$ 140.000,00 Cód.: 2390
Área de terreno:2.550m²

Terreno Cond. Campo Alegre R$ 200.000,00 Cód.: 2498
Área de terreno:2.250m²

ou em fábrica. Tratar com
Rosi-mary da Silva 35 99235-
0269

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• VENDO TERRENO •
ÓTIMA LOCALIZAÇÃO, TODA

INFRAESTRUTURA, RUA AUSTRÁLIA,
JD EUROPA, QUADRA E, LOTE 16
– 360 M² - VALOR R$ 120.000,00.

TELEFONE:
(16) 3636.5772 E (16) 98852.9207 – HENRIQUE

OU (35) 98807.0802

cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442  Nilson.

• SÍTIO VENDE-SE •
Com estrutura para café, área de 83,49 ha,
já com 62 mil pés de café plantados, capaci-
dade para o plantio de mais 100 mil pés. Es-
trutura montada, rico em água, mais um poço
artesiano, sítio certificado no município de
São Sebastião do Paraíso. Casa sede, casa
para caseiro, tulha, terreirão para café com
3.500 m2. Área de pastagem. Tratar com
Caetano tel. (35) 9 8862-1444.

tório, uma sala ampla para
espaço gourmet, uma la-
vanderia ampla e outro ba-
nheiro, com pequeno quin-
tal. Interessados ligar 35 9
9913 0906.

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, R$ 170
mil, localizada na rua Samoel
Soares, 710 contendo 2 dor-
mitórios com ventiladores no
teto, cortinas blackout, gara-
gem p/ 3 carros, sendo 2 va-
gas cobertas. Cozinha ameri-
cana planejada, c/ luminária,
sala c/ luminária e cortina
blackout, lavanderia coberta,
quintal com piso, área com
fogão a lenha, forno e churras-
queira de tijolo a vista com
ventilador no teto. 115m² de
construção, 168m² terreno.
Tratar (35) 9 9812 9200  (35) 9
9136 7952 e (35) 9 9765 4857.

• TERRENO EM TERMÓPO-
LIS COM 337M2: ótima loca-
lização e vista, aos fundos da
Igreja/Capela, escriturado. In-
teressados falar com Paulo:
3531-2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m²
NO CONDOMINIO CAMPO
ALEGRE. contendo casa com
copa/cozinha, quarto, banhei-
ro, sala, área de lazer com
churrasqueira e banheiro ex-
terno, pomar formado. Tratar
fone: (35) 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO
DE ALTO PARAÍSO:
porcelanato, massa corrida,
parte elétrica de led, 3 quar-
tos, sendo uma suíte, cozinha
Americana, sala, banheiro so-
cial, lavanderia e garagem.
Possui fino acabamento. Con-
tato: Valdir ZAP: 98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JAR-
DIM DAS PAINEIRAS 676m²:
SITUADO À Rua Professor
Benedito Ferreira Calafiori de
esquina com a Rua Pichitelli
Piccirillo. Tratar fone (16)
98109-1677

• TERRENO NO ESTÂNCIA
ARARAS 525m²: na avenida
Tião Carreiro (principal), lote
10. Tratar 35 98843-7172 R$
37 mil.

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na re-
gião dos Varões, município de
São Sebastião do Paraíso,
área de 6 hectares, casa com
3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena re-
presa. A 7 quilômetros de Pa-
raíso, sendo 2 quilômetros em
estrada de terra. Tratar com o
proprietário pelos tel. (35)
3531-2999 ou (35) 9 8814-
5784.

• APARTAMENTO MORADA
DO SOL: vende-se, no 3º an-
dar, sendo 4 quartos com 2
suítes, armários embutidos,
garagem para 2 carros R$ 210
mil. Tratar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de
fundos com quarto, banheiro,
lavanderia e cozinha. Tratar
com Luciana (35) 98810-3185
(35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Para-
íso. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de servi-
ço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 3558 – 1517 com o pro-
prietário.

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93, inciso I
a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a reserva legal
de cargos de pessoas com Deficiência / Reabilitados pelo
INSS. Requer habilidades manuais e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539 2300
com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2019.
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RECEITAS DO GUARI

Dourado assado
à madrilenha

INGREDIENTES
1 dourado, mais ou menos 4 quilos
5 dentes de alho amassados com as cascas
1 copo de vinho branco seco
½ copo de vinagre
½ copo de vinagre
½ litro de água
½ copo de azeite
2 folhas de louro
½ kl camarão miúdo, descascados
2 colheres de alcaparra
½ copo de champion cortados miúdo
250 gr. de manteiga sem sal
2 tomates sem pele, cortados miúdo
1 pimentão verde, cortado miúdo
½ copo de limão
MODO DE PREPARO
Colocar a manteiga aquecida com todos ingredientes e
cozinhar. Após o molho pronto coloque ½ copo de limão.
Asse o dourado inteiro, com sal a gosto. Quando estiver
assado coloque em uma travessa e regue com o molho.
Sirva com arroz branco. Prato pronto, bom apetite.

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

CHACKRA CARDÍACO
"câmara secreta

do coração"
Responsável pelo equilí-

brio das energias em todos
os outros Chacras, o Cha-
kra Cardíaco é o mais frágil
quando não há o controle
emocional, ele é o mais afe-
tado pelas energias negati-
vas e isso atinge diretamen-
te todo nosso organismo,
nos deixando propensos a
desenvolver problemas car-
díacos ou depressi-vos. Seu
nome original é Anahata,
oriundo do hindu, que sig-
nifica a “câmara secreta do
coração”. Este chakra se
encontra no centro do pei-
to, no campo do coração
como seu nome sugere, sua
ligação é diretamente com a
glândula Timo.

Ele energiza todos os
demais chakras do corpo,
buscando uma forma de
equilibrá-los, toda a vibração do tórax e do sistema respirató-
rio provém dele, por isso se torna o canalizador dos senti-
mentos e do amor, proporcionando assim uma aura mais
equilibrada, repleta de compaixão, gratidão e generosidade.

Quando este chackra encontra-se em harmonia; promo-
ve a visão de que as pessoas e tudo a nossa volta são nossos
semelhantes. O amor incondicional, a compaixão, a unicidade,
a empatia se fazem com naturalidade e o perdão tem espaço
fácil neste centro energético. Através deste centro de ener-
gia, dispomos de um grande potencial de mudanças e curas.
Quando energizado da maneira correta, a pessoa mantém uma
vida leve, com amor por suas atividades e fica fortalecida
perante questões afetivas,

Porém, quando este chackra encontra-se desequilibrado,
costuma comprometer bastante nossa alegria e o fluxo de
abundância e amor. Causando tristeza, dificuldade em perdo-
ar, julgamentos e críticas severas relacionadas inclusive a
própria pessoa. Também gera hostilidade, egocentrismo, res-
sentimentos, medos profundos, amarguras, incapacidade de
se amar, amar os outros e de receber amor.

Às vezes, é preciso fazer um “detox” de sentimentos, lim-
par e deixar para trás tudo que fomos armazenando ao longo
da vida, em forma de apegos, frustrações e mágoas. No en-
tanto, aprendendo o funcionamento e os principais elementos
que podem restabelecer o equilíbrio deste importante chakra,
tudo ao nosso redor passa naturalmente a se reequilibrar.

O LIONS CLUBE promo-
veu o almoço Porco à Paragua-
ia, um domingo (10/11) de
muita alegria e descontração,
com nossa casa cheia de pes-
soas maravilhosas nos prestigi-
ando e o bingo muito animado
com premiações cedidas por
diversos colaboradores de nos-
sa cidade.

Deixamos registrado aqui
nossos sinceros agradecimen-
tos pela participação de todos.
A renda será destinada ao Hos-
pital Gedor Silveira.

Aos companheiros e doma-
doras uma enorme dedicação
mostrando a todos que o
LIONS é NÓS SERVIMOS.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Queremos parabenizar nos-
sa Presidente CaL EDYNA
MALDI BORGES, pela passa-
gem de seu aniversario no dia
6 de novembro. Desejamos-lhe
muitas felicidades, repleta de
saúde e paz.... Desejamos que
este novo ciclo seja repleto de
grandes realizações. Sinta-se
abraçada por todos seus Com-

CAL EDYNA MALDI BORGES

panheiros, Domadoras e Pala-
dinos.
E. Elegância
D. Dinamismo
Y. Years happy - (anos felizes)
N. Nobre
A. Amorosa

Cal. Paula Amaral Cauduro Lauria
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Abra os olhos
Para a beleza da vida
Para o canto dos pássaros
Para o perfume das flores
Para a nobreza da solidariedade
Para a sutileza dos amores
Para a verdade das crianças
Para a harmonia das notas musicais
Para o amanhecer no horizonte
Para a delicadeza das borboletas
Para a fortaleza dos animais
Para as nuvens coloridas no arrebol
Para as águas do rio que nunca se cansam
Para a Lua cheia que a todos encanta
Para as carícias dos raios do Sol
Para o silêncio das montanhas
Para as batidas do coração
Sempre cheias de esperança
E construa um mundo repleto de paixão.

Bernadete Aguiar / Poetisa

LIONS CLUBE CULTURAL

ABRA OS OLHOS...


